

# ANIVERSARIO

Sintonia 

Mañana día 30 de Octubre, cumple este

semanario su sexto año de existencia. Son, dicho en otras palabras, trescientas doce semanas de servicio activo y en constante brega con cuantos hechos y acontecimientos nos ha ido depurando la actualidad en el transcurso de estos años que son para la ciudad tan importantes y vitales.

Al dar hoy repaso a nuestra ya voluminosa colección, podemos sin jactancia afirmar que, aun cuando nuestra ambición sigue siendo insaciable, nos sentimos francamente orgullosos de la labor hasta hoy realizada, suma y compendio de una vocación que debe ser catalogada en la lista, ya preciosa, de los valores espirituales que integran nuestro patrimonio ciudadano.

Y, al alimón con la paciencia benedictina que nuestra obra ha requerido, no sólo por el tiempo que nos lleva su diario redactado, si que también para con entereza resistir las naturales incomprendimientos y malos entendidos, destaca ese magnífico apoyo popular que, firme e incondicional, venimos a diario recibiendo y que sin duda constituye el mejor premio a esa política de buena voluntad que es línea y norma de estas páginas.

Al celebrar, pues, este sexto aniversario, rendimos a nuestros lectores un cariñoso saludo, reiterando igualmente a la ciudad el firme propósito de proseguir nuestra tarea sin cansancio ni desmayo.

## FICCIÓN Televisión y realidad Cine en relieve

Ahora que todo el mundo está hablando del relieve, bueno será un breve repaso a los intentos de desbancar el cine plano y tal como ha sido siempre, intentos que no cejan de repetirse.

El más peligroso de todos es la televisión. Tiene una sugestión directa, tremenda, fatalmente eficaz. Además, lleva más prisa que el cine, en cualquier momento podemos ver un reportaje de lo que está ocurriendo ahora, en este mismo momento: llega a darnos la sensación de omnisciencia.

La realización de films para la televisión, o la adquisición de sus derechos de representación por las compañías televisoras, asestó un golpe a los teatros y cinemas americanos del que no se han repuesto todavía.

Entonces surgió el cine en relieve. Todo habían sido tentativas, hasta aquel momento. El empleo de colores complementarios y la superposición de imágenes estereoscópicas, y siempre el empleo de gafas adecuadas. No se ha pasado de aquí. Es decir, todavía hay más. Ya todo el mundo ha oído hablar del Cinerama, —pantalla cóncava— y del cinemascope —pantalla monstruosamente gigantesca—, con que los productores de allá quieren atraer nuevamente al público, sin que consigan lo propuesto. Y es que como afirma el crítico de Televisión Maurice Gorham: «La Televisión puede hacer todo lo que el film puede hacer, pero además puede transmitir imágenes instantáneamente, y meterlas en casa de uno».

La magia de la televisión es múltiple y compleja. Da por encima de todo, la sensación de proximidad al oyente-vidente. «El público de Televisión no puede manifestar directamente al autor sus reacciones pero sabe que aquél está allí. El paralelo que se produce aquí es mayor con el sonido radiado que con el teatro o el cine, y muchos conferenciantes microfónicos os dirán que están plenamente conscientes del público que hay más allá del micro, y que la atmósfera de una emisión directa difiere fuertemente de otra preparada, incluso cuando los elementos técnicos constitutivos son los mismos». Este poder participar del elemento directo de la radio, y de la plasmación de imágenes como en el cine, constituyen su hechizo. Hay lucha para rato. Y hasta ahora nos parece que el cine en relieve ha servido solo para «épater les bourgeois». Por lo tanto, para dejarnos boquiabiertos a todos, al menos de sorpresa. Pero, si no reducen su efectismo, y lo dejan en un cine casi plano, con la sensación de relieve discreta que capta el ojo humano, y nada más, será un espectáculo deplorable, muy pronto.

J. Vallverdú A.

# anconora

SAN FELIU DE GUIXOLS

29 DE OCTUBRE DE 1953

## ORDENACIÓN URBANA

# ¿Quo vadis, urbs?

El reciente acuerdo municipal sacando a pública subasta la contratación de las obras para la reconstrucción del tejado de una de las dependencias que fueron del extinguido Monasterio y en la que hoy se alberga nuestra Escuela de Artes y Oficios, nos sitúa de nuevo, frente a frente, ante un hecho trascendente y que, por su importancia en el orden urbanístico, ha sido reiteradamente comentado en estas páginas.

### ¿A DONDE VAMOS?

He ahí una pregunta que la ciudad, hoy por hoy, no puede contestar porque nos falta nada menos que la base que podría y debería ser la existencia del más simple proyecto. Vamos, sencillamente, donde la espontaneidad y la improvisación nos dirigen. Vamos, en una palabra, a remolque de las circunstancias y sin mayores ambiciones, como si ignoráramos que, incluso a base de unos remiendos ordenados, podríamos alcanzar una obra perfecta y que por la misma envergadura de su presupuesto no es posible lograrla, como querría nuestro afán e inquietud, de un solo golpe.

### SAQUEMOS DEL MAL PROVECHO

No es razón muchas veces reedificar una pared por el solo hecho de que la misma se nos esté cayendo. Que, lógica muy excelente es antes averiguar si, prescindiendo del muro o recordándole su altura, beneficiamos el conjunto de la obra, dando una mayor altivez y perspectiva a sus partes restantes.

Concretamente en el caso que nos ocupa, entendemos que la contrariedad que para el erario municipal puede representar la reconstrucción de aquel tejado, podía haberse aprovechado co-



mo feliz circunstancia para recortar un piso de su edificio, a efectos de lograr para su conventina, la histórica «Torre del Fum» una mayor prestancia y esbeltez.

Vivimos en una época en que, a Dios gracias, contamos con medios y técnicos excelentes para no seguir perpetuando un error arquitectónico de tal naturaleza. Error que vemos incluso los profanos y que a todas luces resulta tan notorio y evidente como, de prosperar, lo sería la idea de convertir dicha torre en campanario.

### NO BASTA LA BUENA FE

Como todo en este mundo, no basta únicamente la buena fe que en este caso, como en tantos otros, damos siempre como segura e irrefutable.

Por su gran valor histórico y por ser cuna de un pasado glorioso, nuestro Monasterio precisa de una mano dura, por amorosa y clarividente, que le restituya aquella dignidad patriarcal que ni tiempo ni desdidos pudieron abatir.

Conviene y cuanto antes rescatar para la ciudad esa gloria nobiliaria de la más auténtica solera, quitándole esa pose de señor trillido que hoy son aquellas piedras venerables convertidas en carne de un espectro y cuerpo de fantasma.

Pero para ello precisan estas dos cosas: Que ante todo exista una vocación y que la misma se traduzca en un proyecto. Y cuando el mismo exista, a nadie debe serle permitido abrir el menor boquete ni plantar, ocortonada, piedra alguna que desdiga de la nobleza de esa herencia que, magnífica, nos viene de muy lejos.

Cualquier mano habilidosa puede convertir aquella mole en algo digno y eficiente, marcando a todos el camino que dirija a alguna parte y acabe de una vez y para siempre con nuestras dudas y vacilaciones, sin necesidad de someter a diálogo el hecho de sí, como ocurre ahora, ese tejado ha de reconstruirse cuatro palmos más arriba o cuatro palmos más abajo.

### FALTA REMATAR NUESTRA OBRA

Y así como reclamamos un plano general sobre la conveniente recuperación de nuestro antiguo Cenobio, pedimos igualmente, voz en grito, un plano general que ordene y regule a todo el conjunto urbano de la ciudad, señalando las zonas de su futuro ensanche.

Sabemos todos que el turismo acaba de crearnos una gran

porción de necesidades que, en gracia al mismo fin que hoy señala nuestro destino, debemos atender cumplidamente, solventando el problema hasta la última consecuencia.

Nuestra popularidad en el aspecto turístico alcanza ya unos límites realmente insospechados. Nunca nos cansaremos de subrayar y repetir que debemos aprovechar ese gran momento histórico que la actualidad nos brinda para situar a nuestra ciudad entre los núcleos que en este país el turismo sitúa en primera fila.

Por algo espontáneamente, sin juego ni truco alguno, nuestra ciudad ha sido calificada como capital de la Costa Brava. Ahora conviene que de verdad seamos dignos de esa elección, superándonos en el esfuerzo y sin que nos duelan los sacrificios.

Pero antes, y a fin de evitar muchos pasos inútiles, es condición precisa que todos sepamos hacia donde la ciudad se dirige, sin cuya premisa los errores pueden ser incontables.

Sin un plano general que a todos nos obligue a coadyuvar en la gran tarea, es imposible que nadie conozca los puntos neurálgicos donde la actualidad va a concretarse, extremo que precisa conocer de antemano cualquiera que se proponga iniciar una empresa,

Rodín



Semana del 21 al 27 Octubre 1953

En el segundo partido, comprendido al campeonato provincial, el Ateneu Deportivo, en una tarde plébrica de aciertos, aplasta al Farnés Deportivo por el abultado tanteo de 4 a 0. Dicho encuentro, jugado en el campo del propio Farnés, constituyó para los colores locales, un acicate para proseguir con cierta confianza el curso del campeonato que tan mal había empezado con la derrota frente al Port-Bou.

Surgen nuevamente algunos conflictos entre propietarios de agua y la Empresa Oliveras.

En la sesión del miércoles día 23, se inician las primeras escaramuzas para llegar a una revisión de la administración municipal dirigida por anteriores ayuntamientos. No se toma acuerdo alguno sobre dicho asunto.

Por parte de la Alcaldía se persigue con mucho rigor el fraude en la calidad de la leche destinada al consumo público. Menudean las multas e incluso se ha llegado a la prohibición de venta de dicho artículo.

KIM

## CARRERILLA SEMANAL

### TENORIOS EN SAN FELIU

¿Quién dijo que no hay Tenorio?  
Ese «dandy» vejstorio,  
aquel maduro galán,  
este joven rubio, imberbe...  
En todos la sangre hierve  
con impetuoso afán.  
Mas, aun con Tenorios a miles,  
las chicas de quince abriles  
suspiran por su Don Juan.

### MORALEJA:

Y es que de hombres la tremenda  
[escasez,  
no se remedia con Tenorios,  
[¡pardiez!

\*

## MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

**Nacimientos:** M.<sup>a</sup> Teresa Rivas Guerrero; Roberto Nadal Ribot.

**Defunciones:** Elena Ventura Montcanut; Agustín Serra Almar; Juana Corominola Juntclar.

**Matrimonios:** Enrique Casademont Calzada con Montserrat Mallol Dispés.

## NECROLOGICAS

Falleció, el jueves día 22 de los corrientes, a la avanzada edad de 80 años, Dn. Agustín Serra Almar, padre del oficial de oficinas del Ayuntamiento, Pedro Serra Dispés y padre político del conocido industrial José M.<sup>a</sup> Viader Canals, a los cuales, junto con sus familiares testimoniamos nuestro más sentido pésame.

## DIA DE DIFUNTOS

# ASCENSIÓN

Mantiene el luctuoso aniversario sus enseñanzas que apoya en el terrible recuento de las tumbas que la muerte abrió durante el curso de otros doce meses, mas estas lecciones, como otras muchas que hemos aprendido, no las sabemos del todo bien mientras el dolor no viene a aseverarlas.

La silueta de una mujer de porte distinguido asoma por la umbrosa avenida de este jardín sagrado que con sus simbólicos macizos y cipreses nos representa a la vida y a la muerte en armoniosa asociación.

Suenan los pasos calmosos cuyo ritmo conocen bien los pasadizos del silencioso recinto, y entre la sombra del ramaje contempló una figura que hace volver mis ojos hacia atrás; hacia los tiempos de mi juventud lejana. Es aún elegante, mas pocos vestigios quedan de una faz encantadora que cautivó corazones. Las desventuras la envejecieron antes de tiempo; se han marchitado sus mejillas y la cabeza en la que han germinado plateadas hebras, cae con melancolía sobre el pecho.

Pocos años mudan el rostro del que sufre las despiadadas furias del destino y este se complace muchas veces en oprimir a la adversidad a los mismos a quienes colmara de caricias. La fatalidad trenzó la corona de la hermosura maternal con que se había engalanado, arrebatándole al hijo querido, pedazo de sus entrañas, al que el calor de los besos no pudo salvar la vida. Pasado el período desgarrador, transformado el desaliento en santa resignación, vió sucumbir al hombre arrogante y expansivo que la había hecho dichosa, convirtiéndola en mujer espléndida y envidiada. Y hoy baten las alas del espíritu que aspira a lo imperecedero.

Surge entre los recuerdos la sonrisa de sus primeros años, que aguza la fantasía avivando sucesivamente los días de su juventud lozana en que fuera tan acariciada por la felicidad; cuando las gracias revelaban una urbanidad casi atrevida, y las locuras, tan comunes en la mujer brillante, eran como pavesa de naturales atractivos.

En su soliloquio me ha mirado un instante. Unos grandes ojos que el dolor ha respetado y por los que vaga una profunda melancolía, dan a las facciones cierta dulzura; su encanto misterioso descubre al pensamiento que, en su incansable peregrinar, la transporta a unas cimas donde brilla un sol más luminoso que el que nos alumbra, que desvanece la vanidosa confusión del mundo y derrite el hielo de los desengaños.

La morada en que de linda niña pasó a ser dama distinguida se alejó de la agitación febril de la vida. Velos de olvido cubren unos aposentos, ayer risueños, que se estremecen en la soledad y el silencio.

La fé perfilándose en resplandores embellece al afligido corazón que, con ansias de eternidad, sube sin cesar la escala de los mundos luminosos donde ha de encontrar a las almas queridas, libres de toda miseria humana, para no perderlas jamás.

J. SOLER C.

## Reunión de la Comisión Permanente



Sesión del día  
22 - X - 53

Acto seguido se da lectura al comunicado de la sección de Motorismo de G. E. E. G. de Gerona, informando del paso de una carrera titulada Prueba de regularidad el próximo Domingo día 25, alrededor de las ocho de la mañana, acordándose adoptar las medidas de seguridad para evitar accidentes, y montando el servicio especial de Guardias Urbanos, para estos casos.

Dada lectura de dos solicitudes que eleva el vecino D. Juan Prats Vinàja, en su doble calidad de fabricante de Trenzas y similares, y de Presidente de la S. A. Bádico, Adornos para vestidos, reclamando contra el Padrón del Arbitrio municipal sobre Inspección de motores y maquinaria, se acuerda que sin perjuicio de declararlas extemporáneas, queden sobre la mesa para poder hacer una investigación sobre lo que ocurrió cuando la Comisión especial hubo de examinar la base impositiva correspondiente a las fábricas del recurrente.

Asimismo se acuerda quede sobre la mesa para resolver directamente la Alcaldía, previa la información que estime pertinente, la petición del industrial D. Juan Pijoan Coll que pide permiso para instalar una churrería en el solar que posee D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> de los Angeles Estrada en la Carretera de Gerona, al confluir con la Calle de S. Antonio M.<sup>a</sup> Claret.

A continuación los Sres. concurrentes quedan enterados de la renuncia que por escrito ha presentado del cargo de Jardinero municipal, Don Francisco Besalú Triola.

Leída la solicitud que firman doce ex-jugadores del extinguido equipo de Futbol ATE-NEO DEPORTIVO, en la que piden que las Copas y Trofeos que ganó dicha entidad sean guardadas por el Club de Futbol Guixols, pues por noticias particulares estaban enterados de que iban a ser entregadas al Ayuntamiento para ser de-

positadas en el Museo, por unanimidad se acuerda que no procede resolver sobre lo que se pide por cuanto en el día de la fecha no se ha producido el hecho en que se basa la petición, y el Ayuntamiento carece de atribuciones para dirigirse al actual custodio de dichos trofeos para reclamárselos y depositarlos donde tenga por conveniente.

La vecina D.<sup>a</sup> Lucia Rigau Ribas y D. Jaime Beya Ribas solicitan permiso municipal para instalar dos electromotores y para efectuar obras.

Terminados los que en su día se iniciaron, una vez cumplidas las prevenciones legales a propuesta de la Comisión de Fomento, se acuerda conceder permiso de obras a los siguientes:

D. Raimundo Vancells Gros;



La semana pasada se celebraron dos enlaces matrimoniales que atrajeron la curiosidad de muchos guixolenses.

El primero, tuvo lugar el jueves día 22, en nuestra Iglesia Parroquial que, profusamente iluminada y engalanada sirvió de marco para la feliz unión de nuestros amigos Enrique Casademont y la simpática señorita Montserrat Mallol Dispés.

Los desposados, al atardecer, salieron en viaje para el Sud de España y Suiza.

La otra venturosa pareja, nuestro amigo y colaborador de este semanario, Jaime Lladó y la agraciada señorita Carmen Casadevall, escogieron la apacible iglesia de Solius para su enlace matrimonial. Y así, el sábado, día 24, contrayentes e invitados dieron vida a aquel retirado lugar. Terminado el acto religioso, trasladáronse todos a nuestra ciudad para dar lugar al ágape matrimonial, partiendo luego, los recién casados, en viaje de novios para Italia.

A las dos felices parejas les deseamos, muy cordialmente, toda suerte de felicidades.

El domingo pasado la Acción Católica de nuestra ciudad celebró, con la brillantez que la fiesta demandaba, la festividad de Cristo-Rey.

A los actos religiosos, celebrados con gran asistencia de fieles, sumáronse también los actos de esparcimiento que corrieron a cargo de los juveniles. Ello fué una demostración clara, de que dicha sección sabe encontrar el camino de Cristo, por la alegría sana, optimista. Un almuerzo de hermandad, un partido de baloncesto, una alegre y animada audición de sardanas para terminar con una representación teatral a cargo del elenco artístico de A. C. dieron razón del desenvolvimiento de esta sección parroquial.

## cartelera

### AVISO OFICIAL

La Alcaldía recuerda una vez más y con el fin de evitar falsas interpretaciones, que el Ayuntamiento acordó con plenitud de atribuciones y de acuerdo con lo que prescriben las Ordenanzas Municipales, que en lo sucesivo no se permitirá la salida de tubos de estufa a las fachadas de las casas.

San Feliu de Guixols, 23 de octubre de 1.953.

El Alcalde

GRAN LICOR



ESTOMACAL BONET

## Juan Puig

pone a disposición de su clientela y público en general un nuevo servicio:

### Reparaciones de radio

garantizadas y realizadas por personal realmente técnico y de toda solvencia.

Y recuerde que si quiere comprar un aparato de radio nuevo, encontrará las mejores marcas

Philips - Clarión - Anglo  
solo en

ESTABLECIMIENTOS  
**LUXOR**

Mn. Jacinto Verdaguer, 13  
S. FELIU DE GUIXOLS

## Turno FARMACIUTICO

Prestará dicho servicio, el domingo próximo, Festividad de Todos los Santos, la Farmacia Dalmau.

### Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana, los objetos que siguen: Un pendiente, por Consuelo García; un paraguas, entregado por Galerías Carabela; un zapato nylón blanco, por Miguel Saubí; una americana, por Socorro Molinas, una cartera con libros a nombre de José Fernández Morenilla por Juan Cateura y un pendiente aro por Antonia Vilaret.

D. Salvador Sabater Janer; D.<sup>a</sup> Concepción Lloveras Durán; D.<sup>a</sup> Carmen Morell Fina y a D. Jaime Aymerich.

**A. M. C. O. Transportes Reunidos**  
MATERIALES PARA Paquetería - Encargos  
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes  
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:  
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

**JOSE RIBOT VIRGILI**  
Pinturas y Decoraciones  
Cruz, 97 SAN FELIU DE GUIXOLS

**SERVICIO DE TAXIS**  
**Ferrer y Reyné**  
TEL. 272

**GARAJE CENTRAL**

**Hostal de La Gavina**

**Simón ARARÁ** Artículos varios  
Rutlla, 10 ESPARTERIA Y MUEBLES

**J. A. R.**  
MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION  
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

**PASTELERIA**  
*La Vienesa*

**Fábrica de GASEOSAS y SIFONES**  
**CERVERA** Cerveza DAMM

# AL HABLA CON EL PRESIDENTE DEL C. DE F. GUIXOLS

He ahí un extracto de nuestra conversación con don Francisco Campoy, Presidente de nuestro club decano:

—Nos interesaría conocer cómo ha podido reunirse el conjunto actual de jugadores, teniendo en cuenta que, a siete fechas del comienzo de la Liga, todavía se dudaba si habría o no fútbol esta temporada.

—Orillando la cuestión económica, bueno es que se sepa que la totalidad de los jugadores que nos defendieron la anterior temporada, con una sola excepción, aguardaron nuestro requerimiento, no muy seguro por cierto, desdiciendo ofertas más ventajosas, esperando, repito, hasta el domingo anterior a la iniciación de la temporada en que fueron fichados por el Guixols. De ellos varios fueron requeridos por equipos de superior categoría; pero ellos, y todos, prefirieron esperarnos.

Planteamos a los jugadores la situación del Club y solicitamos de ellos su cooperación deportiva y, digámoslo así, económica, en el sentido de que sólo en el caso de que estuviesen dispuestos a rebajar sensiblemente la cantidad que por fichaje cobraron anteriormente, sería posible llegar a un entendimiento. Porque el GUIXOLS jamás ha dejado incumplida una obligación y de no reducir el presupuesto de fichaje no entrarían dentro de nuestras disponibilidades.

La respuesta global fué afirmativa. Más aún: con nuestra sola palabra se nos firmaron, por la premura del tiempo, los contratos en blanco. Búscase otro Club que llegue a un grado tal de compenetración y confianza con sus jugadores. Todo ello también vale para nuestro preparador Sr. Conesa.

Ahora el público que asiste a nuestro campo, y el que comenta los partidos sin asistir, ya sabe el comportamiento desprendido de sus jugadores y supongo que ello le llevará a modificar actitudes erróneas.

—Díganos algo, por favor, de la situación económica del Club. ¿Qué precisa? ¿Con qué cuenta?

—Demasiado debatido está el problema del sostenimiento económico del deporte en San Feliu de Guixols. Creo, además, que es conocida la carencia de medios pecuniarios que padecemos y no está por demás añadir aquí, ya que viene a cuento, la indiferencia y poca colaboración que disfrutamos. Existen en la localidad, como en todas me atrevo a decir, un par de docenas de señores que, unos más y otros menos, se unen al yugo futbolístico y van «tirando del carro»; tanto desde dentro de la Junta Rectora, como desde fuera

con la ventaja los que lo hacen extramuros que solo pierden su dinero, pero no su tiempo y tranquilidad. Claro que también hay, por desgracia, la especie de los que, pudiendo, no lo hacen... pero también ayudan: nos dan consejos y nos indican qué jugador hay que quitar del equipo y quien poner.

Precisamos la ayuda total de la masa de aficionados, bajo diferentes aspectos:

a) El que pueda desprenderse de donativos, que los haga a ser posible sin aguardar a ser requerido, o cuando menos, si lo es, que no nos deje con la mano extendida.

b) Que el aficionado que gusta de presenciar buenos partidos y que su equipo vaya bien clasificado, sepa que el Club cuenta con la «enorme cantidad» de CIENTO SESENTA Y SEIS socios.

c) Si no se logra aumentar sensiblemente el número de socios, que se forme ambiente de asistencia al campo a presenciar los encuentros, tanto del primer equipo como de los aficionados.

Todo ello sumado puede y debe llevar a las arcas del Club efectivo, sino para que puede definitivamente solucionada la cuestión, si para que sea más factible hallar personas que quieran encargarse de la dirección del Club sin temor a una bancarrota.

Para concretar algo su pregunta le diré que contamos con unas aportaciones que, en junto, no llegan a cubrir el importe del sesenta por ciento del fichaje, quedando el resto, los sueldos, desplazamientos y todo el empuje de gastos que suponen estos menesteres y que son muchos, a cubrir con las taquillas y... nuestra buena voluntad.

—¿Qué nos puede V. decir del fichaje de Castro, y cómo es que se pudo hacer, pues según nuestras noticias perteneció al Palamós?

—Efectivamente, Castro fué cedido al Palamós por el Girona, pero para poder jugar con ellos tenía que recalificarse Amateur y como cuando lo intentó había pasado el plazo, no fué admitida su ficha. Estando, pues, libre, creíamos podía interesar y llegamos a un entendimiento procediendo a su fichaje y hoy es un vecino más de San Feliu, pues aquí vive y aquí trabaja.

He aquí todo lo que, muy amable, nos dijo el señor Campoy. Eso, y algo más, puesto que, sonriente, como el vencedor que acaba de ganar una batalla, nos mostró, eufórico, una carta en la que aparecía, subrayado, el bello nombre de Gomicia.

Kik

# Con diez jugadores el Guixols empató en Mollet a cero tantos

Una vez más queda demostrado que la lógica falla en la mayoría de ocasiones en lo que a fútbol se refiere y, de esta forma no encontramos que un partido que toda la afición guixolense lo daba por perdido se empató, y con ello, recuperamos un positivo de los tres negativos que teníamos anteriormente. Lo curioso del caso es que el Guixols tuvo de actuar desde el principio con diez jugadores, por no haberse presentado los convocados González y Medina, ignorando el momento de redactar estas líneas, el motivo; la cuestión es que los chavales de Conesa saltaron a la cancha de Mollet con muy pocas probabilidades de éxito y si esto fuese poco, diremos también que Domínguez jugó casi la totalidad del encuentro lesionado, lo que es de tener muy en cuenta. Tan solo el amor propio y el querer rehabilitarse de la derrota del pasado domingo y una maravillosa actuación de este gran guardameta que es Galcerán, bien secundado por todos, sin excepción alguna, permitió al Guixols encerrarse en una magnífica defensa, en la que todos los jugadores brillaron muchísimo. No se podía ni se debía pretender en Mollet jugar al ataque con un jugador menos, y con unas líneas de cobertura con sensibles cambios, por lo cual encontramos muy correcta la táctica empleada por Conesa.

## ARBITRO Y EQUIPOS

A las órdenes del colegiado señor Fornells que tuvo una actuación regular los equipos se

## COMO RUEDA EL BALON

El aficionado guixolense estará aún a estas horas pensando si no sería mejor desplazar el próximo domingo a nuestro equipo a San Baudilio, no para ser internado, sino para disputar el encuentro que oficialmente se ha de celebrar aquí, y de poder ser con tan solo ocho jugadores; y es que esta temporada se producen cosas tan peregrinas que ya nadie sabe donde está ni que terreno pisa.

Gracias al empate de Mollet, el Guixols se ha zafado de figurar entre los cinco que en este momento detentan la cola con cinco puntos, y se da el caso pocas veces igualado, de que a la séptima jornada, entre el segundo clasificado y el linterna roja, solo media la irrisoria cantidad de cuatro puntos.

Por lo tanto, metidos en el tobogán de la risa, nada hay perdido, pues dos puntos negativos, aún dan cierto aire de equipo normal, y todos los clubs se están diciendo que lo de fuera de lógica se producirá en la segunda vuelta, ¡al tanto ella!

Y una buena noticia, capaz de hacer variar todos los planes burlescos de esta primera ronda. La Federación ha condenado la penalización que pesaba sobre Gomicia de un año, pudiendo jugar ya el domingo venidero defendiendo nuestros colores, si como esperamos, el Guixols se ha podido hacer con su ficha. Confiemos una vez más en la sagacidad de nuestra Junta, y todo marchará sobre ruedas. — Gracer

alinearon así:

MOLLET: Clavella; Sánchez I - Sánchez II - Montaña; Montferrer - Segura; Montaña Ripoll - Esperanza - Castells y Butjosa.

GUIXOLS: Galcerán; Fábregas - Domínguez - Terrades; Pinto - Huetor - Fortuny - Felz - Castro y Fornós.

Nada más que empezar el partido y Castro se retrasó a la media, jugando de medio centro a la antigua usanza, quedando tan solo en la delantera Fortuny-Félez y Fornós, para que antes de terminar el primer tiempo, quedase solamente Fortuny, quien intentaba con los despejes de nuestras líneas traseras, aprovechar el mínimo descuido por parte del Mollet. De esta manera y con la bien cerrada defensa azulgrana se estrellaron una y otra vez los intentos de los propietarios del terreno y si alguna vez podían chutar, era Galcerán el encargado de neutralizar todos los disparos que llegaban a sus dominios. De esta manera terminó el tiempo reglamentario con la victoria moral guixolense, esperando que el próximo domingo ante la visita del líder — Samboyano, con la presentación de nuestro recordado ariete Gomicia, y con la probable reparación de nuestro magnífico central Faura, nos darán estos bravos muchachos una lección de fútbol y a la par que frenarán a este Samboyano que ha empezado a todo gas y que según referencias tiene un magnífico equipo y principalmente una rápida y hábil delantera.

## Un ruego a la afición local

De todos es sabido que nuestro Guixols nos decepcionó con dos actuaciones en nuestro campo, un poco desafortunadas, pero también es de reconocer que fuera de nuestra cancha han logrado magníficos resultados. Yo creo que nuestros muchachos necesitan del aliento del público guixolense — siempre un poco duro con las malas actuaciones — y es que hay que tener en cuenta que las bajas formas y las faltas de moral se recuperan con la colaboración del público, por lo cual pedimos desde estas columnas que el próximo domingo, cuando salten al terreno de juego los muchachos azulgranas sean alentados por esta afición guixolense que en la mayoría de ocasiones ha sabido comportarse espléndida-

## Baloncesto

### A. C. San Feliu de Guixols vence a A. C. Palafrugell por 31 a 27

Como inauguración de una pista deportiva, el pasado domingo tuvo lugar en el piso del Garage Metropól de esta ciudad, el partido amistoso de baloncesto entre los equipos de Acción Católica de Palafrugell y San Feliu, venciendo estos últimos por el justo resultado de 31 a 27. En las filas locales se demostró el desentreno que llevan todos sus jugadores, pero el partido estuvo muy disputado y concurrido por muchos espectadores que a lo largo del encuentro alentó a nuestros muchachos. El Palafrugell estuvo más penetrado y afinado para encastar que los locales. — F.

mente, y a lo largo del partido debemos también animar y jalar a nuestros defensores del fútbol de San Feliu. Así pues, en la venidera jornada, todos debemos animar a nuestro equipo, y con ello les daremos moral para que pronto se puedan clasificar donde nuestro historial deportivo le corresponda.

## Magnífica victoria de los juveniles en Torroella de Montgrí

VENCIERON POR 3 a 1

Al terminar esta crónica se nos comunica que el pasado domingo el once juvenil del C. de F. Guixols se desplazó a Torroella de Montgrí para contender con el titular en partido de Campeonato de Cataluña de esta categoría, los cuales y después de maravillar de verdad a los muchos espectadores que llenaban el campo del Montgrí, vencieron claramente al equipo propietario, por el magnífico resultado de 3 a 1. El próximo domingo deben ser recibidos al saltar al campo estos pequeños con un aplauso, por la magnífica exhibición que realizaron y por la magnífica victoria conseguida. — FAUT

## EL TORNEO EN MARCHA

### Resultados del domingo

- 5 Samboyano—Figueras 2
- 0 Mollet—Guixols 0
- 2 La Cava—San Celoni 2
- 3 Tárrega—Vilafranca 1
- 0 Manlleu—Puigreig 4
- 3 Igualada—Pueblo Seco 1
- 1 Calella—Júpiter 0
- 2 Amposta—Moncada 1
- 2 Hércules—Anglés 0

### CLASIFICACION

Samboyano	7	5	1	1	20	11	11
Igualada	7	4	1	2	14	9	9
Moncada	6	4	0	2	9	11	8
Amposta	7	3	2	2	20	10	8
San Celoni	7	2	4	1	13	11	8
La Cava	7	3	2	2	17	18	8
Puigreig	7	3	1	3	14	10	7
Manlleu	7	3	1	3	11	9	7
P. Seco	7	3	1	3	12	15	7
Júpiter	6	2	2	2	15	11	6
Mollet	7	2	2	3	11	10	6
Guixols	7	2	2	3	9	11	6
Anglés	7	3	0	4	10	13	6
Hércules	5	2	1	2	6	5	5
Calella	7	1	3	3	12	16	5
Figueras	7	2	1	4	11	17	5
Vilafranca	7	2	1	4	13	20	5
Tárrega	7	2	1	4	8	18	5

### Próxima Jornada

- Figueras—Hércules
- Guixols—Samboyano
- San Celoni—Mollet
- Vilafranca—La Cava
- Puigreig—Tárrega
- Pueblo Seco—Manlleu
- Júpiter—Igualada
- Moncada—Calella
- Anglés—Amposta

BARBERIA **BASART**

Imp. BARNES — Palamós

**Agua de MALAVELLA**

Representante SEBASTIAN MESTRES

**Establecimientos I. ROCA**

Taller Mecánico y Electricidad

Motos RIEJU 175 cc

Teléf. 239 - SAN FELIU DE GUIXOLS

**O. CASELLAS**

PINTURA - DECORACION

**NOVEDADES GRAU**

Rutlla, 19 - Teléfono 226

**Transportes J. VIDAL**

Cargay encargos para Barcelona

Agua carbónicas

*La Mascota*

**Hotel "LES NOIES"**

## El fútbol también tiene sus cosas

Sorpresa, casi rayana en estupor, forzosamente ha tenido que producirme la lectura de lo que el señor José Encesa Gubert se ha crido en el caso de escribir, y publicar, en el número de ANCORA correspondiente al día 15 de octubre, he de entender que a guisa de original y, desde luego, muy personalísima, interpretación del fondo e intención de mi escrito aparecido en estas mismas páginas con fecha 1 del citado mes, bajo el título ECOS.

Tanto es ello así, que mi primer, urgente, cuidado después de leído cuanto ha tenido a bien dedicarme, y colgarme, el señor Encesa Gubert, ha sido el de volver a repasar, una y otra vez, el texto íntegro de aquel mi, al parecer, nefando escrito y, francamente, he de declarar que, ni ayudado de lupa he hallado en él cosa alguna que, de cerca o de lejos, haya podido servirle a dicho señor de justificada base para escribir lo que, por lo visto, él cree réplica suya, pero que en modo alguno puede serlo por la sencilla razón de que no ha existido, por mi parte, ataque deliberado de ninguna clase sino más bien todo lo contrario, a nada de lo que él, armado de punta en blanco, se ha lanzado a defender.

En efecto, de zafio, aldeano exabrupto tendría que ser tildado el hecho, inverosímil a estas alturas, de que alguien, conociendo lo que en el envidiable conjunto de nuestra Costa Brava es y representa la maravillosa realización urbanística de S'AGARO, se atreviese, en serio, a ponerle peros y mucho menos aún a escatimar los méritos excepcionales que tamaña sin par empresa supone para nuestro país y, en primerísimo término, para quien, en tiempos en que aún nadie podía ni imaginar siquiera la más remota posibilidad de éxito, tuvo la clarividencia, el genio, aún más, el gesto lleno de cálido romanticismo — que de todo esto tuvo y tiene la magna hazaña — que supo tener el iniciador de su triunfante espléndido auge actual, convertido, tan precipitada como equivocadamente — y de ahí que yo no se lo pueda tomar en consideración — en ocasional detractor mio.

Por idéntica razón, tampoco puedo admitirle al señor Encesa Gubert la estimación peyorativa que caprichosamente hace de las palabras *medrar* y *vasallaje* que aparecen intercaladas en el texto de aquel mi citado escrito, por cuanto, si una aviesa intención no las separa de su sitio, cualquier atento lector, si está exento de prejuicios, estoy seguro que al leerlas entendió perfectamente que no pudieron ser usadas con la malévolos finalidad que tan gratuitamente se me ha atribuido, de zaherir directamente a la persona, respetable siempre aún hallándose en período de incomprensible amnesia, ni mucho menos con el pueril intento de menoscabar la

consolidada fama literaria — fuera esto, además, de una absurdidad ridícula — del autor de la magnífica — aunque incompleta, seguimos muchos opinando — obra de turístico contenido «CATALUÑA»; sino que simplemente, fueron palabras aplicadas en un sentido general y sin desdoro alguno, a todo publicista, a todo profesional de las letras, y hasta, si tanto se me apura, diré que a todo aficionado, incluyéndome a mí mismo, si así se quiere, porque sabido es que hoy en día, y cada vez más, deséese o no, para medrar (sinónimo aquí de adelantar, de destacar, de ascender) en el duro y difícil escalafón de la carrera literaria, véase obligado, en mayor o menor grado, a rendir constante pleitesía y vasallaje a S. M. la Moda, acatando sus inapelables dictados en el área de cualquier de sus múltiples manifestaciones; y esto tan sólo por la potísima y terminante razón de que así lo exige el público lector, al que hay que servir.

Esto, y no otra cosa, fué lo que fundamentalmente dije y quise decir en aquel mi escrito, sin que estuviera en mi ánimo el deseo de diluir en ello la más leve sombra de ofensa personal para nadie, cosa que, por lo demás, nunca ha conjugado con mi formación y modo de ser inclinado más bien a la tolerancia y a la convivencia civilizada.

Es muy posible, casi seguro, que a mi debelador en flagrante injusticia le es desconocida totalmente la modesta colaboración que, abusando de su amplia hospitalidad, vengo facilitando esporádicamente a ANCORA, este simpático y abierto hebdomadario comarcal. Bien cierto es por otra parte, que nadie está obligado a conocerla, pues que nada importante se pierde tampoco ignorándola. De acuerdo.

Pero, por si no tiene cosa mejor y de mayor fuste en que invertir un poco de su tiempo que ya me imagino muy denso en ocupaciones más rentables — y quiere el señor Encesa Gubert tomarse la molestia de repasar anteriores números de esta misma publicación, creo le será fácil poder constatar, si acierta a analizar bien el auténtico fondo de otros escritos míos, que lo que en todo caso mueve mi pluma no es, como tan precipitadamente se ha juzgado, la «amargura», ni la «ofuscación» ni muchísimo menos aún el «despecho», sentimientos todos de signo negativo reñidos totalmente con mis temperamentales tendencias y reacciones, sino, única y exclusivamente — y de este grave pecado sí que me acuso públicamente — mi hondo, invariable, amor, desinteresado hasta la indigencia, al hermoso lugar de mi nacimiento, a esta nuestra queridísima Ciudad de San Feliu de Guixols, para la que yo quisiera hallar también, si ello fuera posible — y anótese

*Ignoramos hasta que punto nuestra latinidad puede influir en los sucesos de nuestra vida. Ya que países muy opuestos y distantes nos ganan con sobrada ventaja en lo que, y al particular, a nosotros nos afecta.*

*Y, dicho sea sin más preámbulo, que con estas líneas vamos hoy a referirnos a cuanto acontece en nuestros campos de fútbol y concretamente a los de categoría regional que es al fin y al cabo en esta área donde, por moverse en ella nuestra propia experiencia, creemos tener algún derecho a pronunciar unas palabras.*

### No puede haber neutrales

*Resulta totalmente inadmisible la pretensión de querer ignorar que el deporte, y mayormente el de espectáculo, ha de despertar forzosamente las reacciones que mueven a nuestros públicos, ya que es imposible la indiferencia o la pasividad en presencia de cualquier lucha.*

*Lo que importa es que esa, llamémosla pasión, no se salga nunca de los límites que prescribe el mutuo respeto de una noble convivencia, fruto dorado de una buena crianza.*

### Dar y Decir, verbos distintos

*Así como la agresión, parta de donde parta, debe ser en el acto contenida y luego severamente castigada, entendemos que el derecho de chillar no puede negarse a nadie.*

*Mientras la protesta sea ejercida con voces y palabras toleradas, que son todas aquellas que no presuponen ofensa directa contra la moral ni contra nadie, resulta sumamente abusivo y destemplado oponerse a que la gente exteriorice su disgusto por el mal comportamiento de un jugador o por un fallo arbitral tendencioso o equivocado. Que de todo y mucho hay, mientras quien puede no lo remedia.*

### Norte y Sur, polos opuestos

*Hemos recorrido infinidad de campos para llegar a la conclusión de que, contra lo que por lógica debería ser, no existe en los mismos y a este mismo particular un criterio uni-*

bien esto mi desorientado atacante, que a mí no me duelan prendas — no uno, sino muchos señores Encesa, para poder verla, de la noche a la mañana, convertida — y repárese que no es esta la primera vez que lo digo — en otro S'Agaró, en otro Sitges, pongo por paradigmas merecedoras de emulación, puesto que condiciones naturales y de todo orden no le faltan tampoco para tal destino a nuestro entrañable San Feliu.

Y si dicho lo que antecede, aún le quedase al señor Encesa Gubert alguna duda de lo que yo trato de impulsar y defender con mis modestos escritos es únicamente fruto agusanado de un «mal asimilado amor localista», oiga esto que es pura verdad: También yo, ascendiendo ya en la natural y obligada gradación de afectos y afinidades raciales, me tengo por un buen gerundense; y, créalo el señor Encesa o no, pero sépase que aún, y pese a hallarnos en plena era de la velocidad, yo no acierto a trasladarme a «mi» pueblo (perdón a mi Ciudad) sin pasar antes por *nuestra* inmortal, inolvidable, Gerona (la de finos matices y ancestrales tradiciones, novia afortunada de rios, urna sagrada de patrias esencias, museo de pétreas filigranas como esculpidas en estrofas de solemne alejandrino corte) y de la que, después de mi fervorosa visita, me alejo — iba a decir, un poco a lo José Pla — tomando nuestro incomparable «carrilet» el venerable, jamás infiel, abuelete que al fin me deja, pasito a paso, así como de puntillas, para que no se quiebre demasiado pronto el hechizo, en «mi» San Feliu, con obligada, y siempre deliciosa-

ficado.

*Resulta, por ejemplo, terriblemente injusto y sumamente desagradable constatar que la más ciega parcialidad en muchos campos de juego se halla protegida desde arriba. Mientras la gran masa de público favorable a los colores propietarios puede, con ínfulas de matón, chillar y rechillar alegremente y sin cortapisa, los forasteros, con boca cerrada a doble candado, deben hallarse siempre en estado de alerta si quieren zafarse de la propina que, en dirección única y mano en volea, reparten los celadores.*

*Y con decir que en nuestro campo y con evidente desprecio a la popularidad más elemental ocurre todo lo contrario, creemos, con la más estricta verdad, haberlo dicho todo.*

### Ni tanto ni tan calvo

*Que en este caso quiere decir ni lo uno ni lo otro,*

*Repetimos que cuando no se ataca a la moral ni existe insulto a la persona, ni conato de agresión, debemos entender que el orden no se altera.*

*Que chillar por chillar no es pecado, sino derecho que uno adquiere y paga con las diez pesetas de la entrada. ¿Hay quien puede imaginar un campo de fútbol repleto de público con la lengua trabada y el alma, como pañuelo arrugado, metida en un bolsillo?*

*No obstante, si de verdad nos proponemos frenar las expansiones guturales que suenan a coro en nuestros campos de juego, no existe normal otro camino que el de extender un magnífico diploma de suspenso a una buena porción de árbitros, responsables directos de la mayoría de alborotos.*

### Eso es todo

*En pocas palabras creemos haber expuesto en su más justa medida nuestro problema casero. Que cada cual desde su puesto recapacite como debe, y ponga su conducta al recaudo de unas virtudes tan excelentes como son la prudencia y la templanza.*

EQUIS

## El VIII recital de nuestra Escuela de Música

El sábado pasado tuvo lugar en el local del Centro Parroquial Catequístico, el VIII recital de piano, que oportunamente nos había anunciado la Escuela Municipal de Música de nuestra ciudad.

Si a la naturaleza de esta velada, selecta por antonomasia, le añadimos la espontaneidad, la buena voluntad de los ejecutantes y su maestría, junto a la meritoria dirección del maestro Mercader con la colaboración de la licenciada señorita Gruart, no queda lugar a duda de que nos encontramos ante una labor eficiente, digna y selecta.

Todos los alumnos, sin excepción, mostraron la seguridad de unos cursos bien aprendidos.

Un paso más nos fué dado comprobar en esta velada. La interpretación de algunas obras al violín, acompañadas al piano. La exquisitez de las composiciones y su meritoria ejecución vinieron a redondear este memorabile recital.

Felicitémonos todos de esta institución local de música que tanto honra a la ciudad, al mismo tiempo que nosotros nos honramos en felicitar a dirigentes y dirigidos por su tesón en lograr tal orgullosa distinción.

y su evidente profundidad y finura, no creo que les haya descubierto nada nuevo a los habituales, atentos, lectores de ANCORA. ¿Verdad que no, amigos?

Eduardo Bardas Planellas.